

De 30% del PIB, pasivos laborales por pensiones (El Financiero 17/02/12)

De 30% del PIB, pasivos laborales por pensiones (El Financiero 17/02/12) Eduardo Jardón / Jeanette Leyva Viernes, 17 de febrero de 2012 ASF alerta de riesgo en las finanzas públicas. Casi se duplicaron en 3 años; monto de 4 bdp en 2010. IMSS e ISSSTE requerirán apoyo gubernamental. - CRECE PASIVO DEL SISTEMA DE PENSIONES Los pasivos laborales del sistema de pensiones del sector público se dispararon durante este sexenio y en 2010 representaron 30 por ciento del PIB. Su monto fue cercano a los cuatro billones de pesos, y casi duplicó la cifra de 16.5 por ciento del PIB que se observó en 2007, según cálculos de la Auditoría Superior de la Federación (ASF). En su Informe del Resultado de la Fiscalización Superior de la Cuenta Pública 2010, el organismo advirtió que en el mediano y largo plazos, los pasivos contingentes pueden poner en riesgo las finanzas públicas y, en consecuencia, la canalización de recursos para programas productivos y de desarrollo social. La dependencia añadió que el patrón de gasto que se observa en los sistemas de pensiones contribuye a la inestabilidad de las finanzas públicas. Según sus cálculos, en 2010 el activo total de los diversos sistemas de pensiones sumó 607 mil 224 millones de pesos, mientras que el monto de los pasivos fue de tres billones 928 mil 259 millones, por lo cual existió un déficit actuarial por tres billones 321 mil 35 millones de pesos. En el caso del IMSS, sus pasivos laborales ascendieron a un billón 765 mil millones de pesos, con un déficit actuarial por un billón 731 mil millones. De acuerdo con la ASF, el IMSS requerirá aportaciones del gobierno en los próximos 133 años para cubrir el importe de sus pasivos laborales. En el ISSSTE, sus pasivos laborales sumaron 401 mil 647 millones de pesos y el déficit actuarial fue por 157 mil 235 millones; los cálculos del organismo fiscalizador indican que a partir de 2030 la institución requerirá aportaciones presupuestales para cubrir los pagos del seguro de invalidez y vida. Para la CFE y Pemex se estimaron pasivos laborales, en conjunto, por un billón 192 mil millones de pesos, con un déficit actuarial de un billón 184 mil millones. Respecto a Pemex, la ASF calculó que requerirá aportaciones en los próximos 31 años para cubrir el importe de las obligaciones laborales en pensiones. Por otra parte, el informe detalló que los pasivos laborales totales -IMSS, ISSSTE, universidades, banca de desarrollo, paraestatales, SCJN y Banco de México- en 2010 representaron 86.5 por ciento de la deuda pública bruta y 118.1 por ciento del gasto neto presupuestario. Brecha en jubilaciones El ingreso medio de las pensiones otorgadas a los servidores públicos es significativamente más elevado a los 3.5 mil pesos que garantiza la Ley del ISSSTE, y a los 2.3 mil pesos de la Ley del Seguro Social. De acuerdo con el informe, la pensión promedio máxima más elevada correspondió al Consejo de la Judicatura Federal, con 74.5 mil pesos; en Bancomext, la cifra fue de 36.5 mil pesos, y en Banobras la pensión promedio fue de 21.1 mil. Las pensiones más bajas se registraron en Bansefi y Banjército, con 3.4 y 6.5 mil pesos, respectivamente. En el caso de Pemex, la pensión promedio fue de 16.6 mil pesos, en tanto que en el IMSS la cifra fue de 20.3 mil y de 9.2 mil en el caso del ISSSTE. Grandes contribuyentes Por otra parte, el Servicio de Administración Tributaria (SAT) tiene identificados 17 mil 82 grandes contribuyentes, de los cuales 91 por ciento están activos, 7.4 por ciento inactivos y 1.6 por ciento están suspendidos. Pese a que los grandes contribuyentes aportaron la mayor parte de contribuciones, las grandes empresas que consolidan hicieron un menor pago de impuestos debido a las disposiciones fiscales que aplican, reveló el informe. De acuerdo con la ASF, el SAT cumplió con las disposiciones normativas aplicables a la gestión financiera de la recaudación de los grandes contribuyentes, por lo que el dictamen de ese organismo fue considerado como limpio.